
 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sitzung  
der Gemeindevertretung der Gemeinde Bönebüttel 

 
am Montag, dem 30.06.2014 

 
im Multifunktionsraum, Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel 

 

 
 
Beginn: 19:34 Uhr Ende: 20:58 Uhr 

Anwesend: 
 

Bürgermeister 
  Herr Udo Runow 
 
Gemeindevertreter 
  Herr Klaus Biß 
  Herr Jörg Christophersen 
  Herr Rolf Klein 
  Herr Timm Kruse 
  Frau Gisela Kummerfeldt 
  Herr Olaf Lentföhr 
  Herr Jürgen Meck 
  Herr Andreas Wengrzik-Nickel 
  Frau Birgit Wriedt 
  Herr Tammo Zimmermann 
 
Außerdem Anwesend 
  Herr Rüdiger Beyme 
  Herr Manfred Retzlaff 
  Herr Frank Schöttke 
 
von der Verwaltung 
  Herr Frank Knutzen 
 

Entschuldigt: 
 
Gemeindevertreter 
  Herr Ernst Gawlich 
  Herr Christian Harms-Biß 
 
Gäste: 4 Zuhörer/innen sowie von der Presse Herr Ralf Seiler (Holsteinischer Courier) 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 30.06.2014 
  
 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tagesordnungspunk-

te 
  
 4.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
  
 5.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 12.05.2014 
  
 6.  Information über die am 12.05.2014 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten Beschlüsse 
  
 7.  Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  
 7.1.  Umbesetzung von Ausschüssen 
  
 8.  Endgültige Jahresrechnung 2013 

Vorlage: 0014/2013/DS 
  
 9.  Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 Gemeindeordnung im Verwaltungshaushalt 

und im Vermögenshaushalt 2014 (Anpassung der Pflichtzuführung) 
Vorlage: 0015/2013/DS 

  
 10.  Überarbeitung / Anpassung der Hauptsatzung der Gemeinde Bönebüttel  

Anlage: Entwurfsfassung Hauptsatzung 2014, Version 1.3 (neu) 
  
 11.  Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 33 "Biogasanlage Sickfurt" für das Gebiet nördlich der 

Straße "Sickkampsredder", westlich der Straße "Sickfurt", ca. 520 m östlich des Sportplatzes Bö-
nebüttel - Aufstellungsbeschluss 
Anlage: Vorlage Aufstellungsbeschluss / Antrag auf Aufstellung eines vorhabenbezogenen 
Bebauungsplans 

  
 12.  Erneuerung der Telefonanlage in der Kita Bönebüttel 

- Beschlussfassung über die Einholung von Angeboten 
  
 13.  Erneuerung einer Küche in der Kita Bönebüttel 

- Beschlussfassung über die Einstellung entsprechender Mittel im Haushalt 2015 
  
 14.  Einwohnerfragestunde II 
  
 15.  Anfragen der Gemeindevertreter 
  
 16.  Verschiedenes (öffentlich) 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Bürgermeister Runow eröffnet die Sitzung um 19:34 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. 
Anschließend stellt Herr Runow die Ordnungsmäßigkeit der am 19.06.2014 erfolgten Ladung 
sowie die Anwesenheit der Gemeindevertreter fest. 
Entschuldigt fehlen Herr Gawlich und Herr Harms-Biß. Mit 11 anwesenden Mitgliedern ist 
die Gemeindevertretung beschlussfähig. 
 
 
 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 30.06.2014 

 

Bürgermeister Runow schlägt die Ergänzung der Tagesordnung um einen TOP 7a „Nachbe-
setzung von Ausschüssen“ vor, da Frau Melanie Wohlert, Bürgerliches Mitglied im Bau- und 
Wegeausschuss, ihr Amt aus persönlichen Gründen niedergelegt hat. 
Im Vorwege war mit allen Fraktionen bereits Einigkeit erzielt worden, die TO entsprechend 
zu erweitern. 
 

Beschlussfassung: 11 Ja-Stimmen (einstimmig). 
 

Anmerkung des Protokollführers: systembedingt wird der neue TOP als TOP 7.1 geführt. 
 
 
 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 
 

Ohne Aussprachebedarf beschließt die Gemeindevertretung über die unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit zu beratenden Tagesordnungspunkte (TOP 17 bis 23). 
 

Beschlussfassung: 11 Ja-Stimmen (einstimmig). 
 
 
 4 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 

Es liegen keine Eingaben vor. 
 

Ein Anwohner aus dem Neubaugebiet Geelsand beklagt sich im Namen mehrerer Grund-
stückseigentümer darüber, dass es dort seit 3 Jahren Probleme mit der Entwässerung der öf-
fentlichen Flächen geben würde, die bis heute nicht zufriedenstellend behoben seien. 
Seiner Ansicht nach sind es bauliche Mängel, die dazu führen, dass ein Teil der öffentlichen 
Flächen bei stärkeren Regenfällen auf Privatgrundstücke entwässert wird. 
Der Anwohner mahnt eine endgültige Behebung dieser Mängel an und hinterfragt die Haf-
tungsfrage (Investor oder Gemeinde?). 
In den Antworten des Bürgermeisters wird deutlich, dass die Probleme durch Ortsbesichti-
gungen bekannt und zum Teil auch bereits behoben seien. Die erkannten Mängel wurden bei 
der Übergabe der Flächen vom Investor an die Gemeinde festgehalten und die Beseitigung 
geregelt. Verantwortlich ist nach Ansicht von Herrn Runow das Planungsbüro, das Nachbes-
serungen zu prüfen und zu veranlassen habe. Die jüngsten Nachbesserungsarbeiten sind aber 
noch nicht von der Gemeinde abgenommen. Die Gemeinde wird sich in der Angelegenheit 
aber weiterhin kümmern. 
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 5 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 12.05.2014 

 

Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht vorgetragen; sie wird in ihrer vorliegen-
den Form somit gebilligt. 
 
 
 6 . Information über die am 12.05.2014 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
 

1. Die Gemeindevertretung beschließt, den Planungsauftrag zur 25. Änderung des Flächen-
nutzungsplanes und Bebauungsplan Nr. 31 „Windpark“ an das Büro für Bauleitplanung in 
Bornhöved zu vergeben. 
 

2. Da der Bauantrag für ein Bauvorhaben in der Plöner Chaussee in Firsthöhe und Grundflä-
che von der Bauvoranfrage abweicht, erteilt die Gemeinde dem Bauantrag das gemeindliche 
Einvernehmen nicht. 
 

3. Einer zunächst nur formlos eingereichten Anfrage zu einem Bauvorhaben in der Plöner 
Chaussee / Harderkamp könnte das gemeindliche Einvernehmen nicht erteilt werden, da das 
Vorhaben außerhalb der hinteren Baufluchtlinie und des Geltungsbereichs des Bebauungs-
plans liegt. 
 
 
 7 . Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 

 

A. Mitteilungen des Bürgermeisters: 
 

1. Im Husbergermoor auf der B430 ist durch Auslaufen von Hydrauliköl ein Ölschaden ent-
standen. Der Verursacher ist bekannt. Die Kosten werden über die Versicherung des Verursa-
chers abgewickelt. 
 

2. Die frühzeitige Behördenbeteiligung zum B-Plan Nr. 31 „Windpark“ hat am 16.06.2014 
um 16:00 Uhr und die frühzeitige Öffentlichkeitsbeteiligung um 19:00 Uhr stattgefunden. 
 

3. Das Vogelschießen 2014 findet am 5. Juli 2014 statt, beginnend mit dem Umzug vom Bö-
nebütteler Ring um 13:00 Uhr. Der Weg führt über Bönebütteler Damm, Wieselweg, Fasa-
nenweg, Hasenredder zum Gemeindeplatz. Nach dem Vogelschießen für Kinder und Jugend-
liche am Nachmittag findet ab 19:00 Uhr das Vogelschießen für Erwachsene statt. 
 
B. Mitteilungen aus dem Bau- und Wegeausschuss: 
 

1. Im Bönebütteler Damm 6 bis 20 ist der Fußweg beschädigt. Die Verwaltung holt Angebote 
für eine Reparatur mit dem Altpflaster bzw. eine Erneuerung ein. 
 

2. Die Planung für die Erneuerung von Dachüberstand und Wärmeschutz der Westseite des 
Schulgebäudes soll vergeben werden. 
 

3. Die Gemeinde möchte die Bushaltestelle im Bönebütteler Damm / Hasenredder um ca. 80m 
verlegen lassen; ein entsprechender Antrag ist dem LBV zu übersenden. Damit soll Herr 
Lentföhr beauftragt werden. 
 

4. An der Bushaltestelle Marderweg am Bönebütteler Damm soll ein Wartehäuschen aufge-
stellt werden. 
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5. Die von der Verwaltung bereits erarbeiteten Daten und Massenermittlungen für die Grün-
flächenpflege und den Winterdienst sollen in digitaler Form an die Gemeinde Bönebüttel 
übergeben werden. Herr Lentföhr wird diese Daten nutzen, um ein Leistungsverzeichnis zur 
Ausschreibung der Arbeiten zu erstellen. 
 

6. Die Arbeiten zur Sanierung der Beleuchtung sind bis auf die zusätzlichen Ergänzungsarbei-
ten abgeschlossen. 
 

7. Der Notparkplatz am Sportlerheim soll abgeschoben und mit Recycling-Material befestigt 
werden. 
 

8. Im Ausschuss wurde angeregt, den Möwenwischredder von der Schwale-Brücke bis zum 
Bönebütteler Damm zu sanieren. Dazu findet am morgigen Tage eine Ortsbesichtigung mit 
einer Fachfirma statt. 
 

9. Firma Krebs & Suhr hat an verschiedenen Stellen im Gemeindegebiet Ausbesserungsarbei-
ten an Spurbahnen bzw. Straßen vorgenommen. 
 
C. Mitteilungen aus dem Finanzausschuss: 
 

1. Herr Biß teilt mit, dass sich die in der Sitzung des Ausschusses behandelten Angelegenhei-
ten auf der heutigen Tagesordnung wiederfinden.  
 

2. Außerdem wurde in der Einwohnerfragestunde ein Problem bei der Abrechnung der Ge-
bühren für die Gewässerunterhaltung angesprochen, das aber bereits in der Verwaltung ge-
klärt wird.  
 
D.: Mitteilungen aus dem Kindergarten-, Schul-, Sozial- und Sportausschuss: 
 

Frau Kummerfeldt als stellvertretende Ausschussvorsitzende teilt mit, dass im Ausschuss be-
handelte Angelegenheiten wie die Erneuerung der Telefonanlage in der Kita bzw. die Bereit-
stellung von Haushaltsmitteln im Haushalt 2015 für eine neue Küche in der Kita ebenfalls auf 
der heutigen Tagesordnung stehen. 
 
E. Mitteilungen der Verwaltung. 
 

Keine Mitteilungen. 
 
 
 7.1 . Umbesetzung von Ausschüssen 

 

Bürgermeister Runow erläutert kurz die Hintergründe für die notwendige Neubesetzung. 
Auf Vorschlag der vorschlagsberechtigten UWG-Fraktion wird Herr Norman Montag ohne 
Beratungsbedarf als Nachfolger für Frau Melanie Wohlert als neues Bürgerliches Mitglied in 
den Bau- und Wegeausschuss gewählt. 
 

Wahlergebnis: 11 Ja-Stimmen (einstimmig). 
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 8 . Endgültige Jahresrechnung 2013 
Vorlage: 0014/2013/DS 

 

Herr Biß, der in Vertretung für Herrn Beyme als stellvertretender Ausschussvorsitzender die 
Sitzung des Finanzausschusses am 02.06.2014 geleitet hatte, berichtet kurz von der im Aus-
schuss vorgenommenen Prüfung der Jahresrechnung. 
Bürgermeister Runow sichert auf Nachfrage von Herrn Biß zu, sich um die unklare Pachtan-
gelegenheit einer landwirtschaftlichen Fläche zu kümmern. 
Da sich kein Beratungsbedarf ergibt, empfiehlt Herr Biß der Gemeindevertretung die Be-
schlussfassung über die Jahresrechnung sowie die Genehmigung der entstandenen über- und 
außerplanmäßigen Ausgaben gemäß der Vorlage. 
 

Beschlussfassung: 11 Ja-Stimmen (einstimmig). 
 
 
 9 . Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 Gemeindeordnung im Verwal-

tungshaushalt und im Vermögenshaushalt 2014 (Anpassung der Pflichtzuführung) 
Vorlage: 0015/2013/DS 

 

Die Angelegenheit wurde in der Sitzung des Finanzausschusses ausgiebig erläutert. Ohne 
weiteren Beratungsbedarf beschließt die Gemeindevertretung über die überplanmäßige Aus-
gabe. 
 

Beschlussfassung: 11 Ja-Stimmen (einstimmig). 
 
 
 10 . Überarbeitung / Anpassung der Hauptsatzung der Gemeinde Bönebüttel  

Anlage: Entwurfsfassung Hauptsatzung 2014, Version 1.3 (neu) 
 

Bürgermeister Runow verweist kurz auf die bereits erfolgte Vorberatung im Finanzausschuss 
und auf die Regelung zur Beteiligung der Gleichstellungsbeauftragten der Stadt Neumünster. 
Auf Bitte von Herrn Runow erläutert die Verwaltung die nach der Sitzung des Finanzaus-
schusses noch erfolgten Änderungen, die aus der inzwischen mit der Kommunalaufsicht des 
Kreises Plön erfolgten Abstimmung resultieren und in der Anlage zur Vorlage aufgeführt 
sind. 
Hierbei ist insbesondere die daraus resultierende Änderung des § 2 Abs. 3 von Bedeutung. 
Nach Ansicht der Kommunalaufsicht ist es nicht möglich, dem Bürgermeister eine Aufgabe 
mit Einschränkungen –hier die Einstellung von befristet bzw. geringfügig Beschäftigen unter 
Beteiligung des Vorsitzenden des Finanzausschusses und der Fraktionsvorsitzenden– zu über-
tragen. 
Nach kurzer Diskussion kommt die Gemeindevertretung überein, die geänderte Formulierung 
in der Hauptsatzung zu belassen und damit dem Bürgermeister diese Befugnis ohne die ur-
sprünglich gewollte Beteiligung zu übertragen. 
Weiterer Beratungsbedarf ergibt sich nicht. Die Verwaltung beantwortet lediglich eine Nach-
frage von Frau Kummerfeldt zur Beschreibung des Gemeindewappens. 
 

Danach beschließt die Gemeindevertretung die Überarbeitung / Änderung der Hauptsatzung 
in der vorliegenden Entwurfsfassung. 
 

Beschlussfassung: 11 Ja-Stimmen (einstimmig). 
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 11 . Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 33 "Biogasanlage Sickfurt" für das Gebiet 
nördlich der Straße "Sickkampsredder", westlich der Straße "Sickfurt", ca. 520 m 
östlich des Sportplatzes Bönebüttel - Aufstellungsbeschluss 
Anlage: Vorlage Aufstellungsbeschluss / Antrag auf Aufstellung eines vorha-
benbezogenen Bebauungsplans 

 

Nach kurzer Diskussion beschließt die Gemeindevertretung die Aufstellung des vorhabenbe-
zogenen Bebauungsplans Nr. 33 unter dem Vorbehalt, dass der in der vorliegenden Vorlage 
formulierte Antrag die Strichaufzählung unter Ziffer 1 nach dem Doppelpunkt wie folgt geän-
dert wird:  
 

Die elektrische Leistungsfähigkeit der bereits vorhandenen Biogas-Anlage zusammen mit dem 
bestehenden BHKW sollen derart angepasst werden können, dass im Durchschnitt eines Jah-
res nicht mehr als 1 MW erzielt werden dürfen, wobei im Einzelfall in Spitzenzeiten -wie vom 
Antragsteller beantragt- eine Leistung von maximal 1,2 MW produziert werden könnte. Die 
erzeugte Gesamtjahresleistung ist nachzuweisen und der Gemeinde unaufgefordert mitzutei-
len. In die Berechnung der Jahresleistung von 1MW fließen sowohl die Biogasanlage und das  
bereits bestehende BHKW auf dem Gemeindeplatz am Sportplatz als auch eventuelle weitere 
zukünftige „Satelliten“ ein. 
 

Die Verwaltung wird außerdem um Prüfung gebeten, ob der Geltungsbereich des vorhaben-
bezogenen Bebauungsplans aufgrund des bereits bestehenden BHKW auf dem Sportplatz 
entsprechend angepasst werden müsste. 
 

Beschlussfassung: 11 Ja-Stimmen (einstimmig).  
Ausgeschlossen wegen Befangenheit i.S.d. § 22 i.V.m. § 32 Abs. 3 GO: kein Mitglied der 
Gemeindevertretung. 
 
 
 12 . Erneuerung der Telefonanlage in der Kita Bönebüttel 

- Beschlussfassung über die Einholung von Angeboten 
 

Ohne weiteren Beratungsbedarf folgt die Gemeindevertretung der Beschlussempfehlung des 
Kindergarten-, Schul-, Sozial- und Sportausschusses, die Verwaltung mit der Einholung von 3 
Angeboten zu beauftragen. 
 

Beschlussfassung: 11 Ja-Stimmen (einstimmig). 
 
 
 13 . Erneuerung einer Küche in der Kita Bönebüttel 

- Beschlussfassung über die Einstellung entsprechender Mittel im Haushalt 2015 
 

Ohne weiteren Beratungsbedarf folgt die Gemeindevertretung der Beschlussempfehlung des 
Kindergarten-, Schul-, Sozial- und Sportausschusses, die für eine Erneuerung einer Küche im 
Kindergarten notwendigen Haushaltsmittel im Haushalt 2015 bereit zu stellen. 
 

Beschlussfassung: 11 Ja-Stimmen (einstimmig). 
 
 
 14 . Einwohnerfragestunde II 

 

Es erfolgen keine Anfragen an die Gemeindevertretung. 
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 15 . Anfragen der Gemeindevertreter 

 

1. Auf Anregung von Herrn Zimmermann wird sich der Bau- und Wegeausschuss in seiner 
nächsten Sitzung mit einer möglichen Unterstützung der Gemeinde für die Anwohner im Au-
ßenbereich (z.B. Aufeld) bei den SWN zur Verlegung von Glasfaserkabeln beschäftigen. 
 

2. Auf Nachfrage von Herrn Zimmermann teilt Bürgermeister Runow mit, dass der Auftrag 
zur Fertigstellung der Boule-Bahn am heutigen Tage durch ihn erteilt worden sei. 
 

3. Im Außenbereich Aufeld, Höhe Brammerhofweg, wurde ein Verkehrszeichen 50km/h ent-
wendet. Die Verwaltung wird gebeten, die zuständige Straßenmeisterei in Stolpe darüber zu 
informieren. 
 

4. Die Verwaltung wird außerdem um Klärung bei der Straßenmeisterei Stolpe gebeten, wa-
rum beim Mähen der Bankette im Bönebütteler Damm ein schmaler Streifen ungemäht 
geblieben ist und dadurch nach wie vor die Leitpfosten teilweise verdeckt sind. 
 

5. Schließlich soll die Straßenmeisterei Stolpe auf die stark ausgefahrene Bankette auf der K 
16 in Höhe Neubaugebiet Geelsand hingewiesen werden. 
 
Anmerkung des Protokollführers: Die Straßenmeisterei Stolpe wurde am 02.07.2014 angeschrieben, wo-
bei die Sachverhalte zu 4. und 5. bereits am 19.05.2014 schriftlich mitgeteilt wurden. 
 

6. Frau Wriedt weist im Zusammenhang mit der geänderten Hauptsatzung darauf hin, dass 
außer den 3 offiziellen Bekanntmachungstafeln 4 weitere Info-Tafeln im Gemeindegebiet 
aufgestellt sind. Nach kurzer Diskussion legt Bürgermeister Runow fest, dass zukünftig alle 
Tafeln auch mit offiziellen Bekanntmachungen bestückt werden, wobei die Verwaltung wie 
bisher nur 3 Exemplare der Veröffentlichungen bereit stellen muss. Außerdem soll eine weite-
re Tafel am Multifunktionsbau / Sportlerheim angebracht und die Bekanntmachungstafel vor 
dem Feuerwehrgerätehaus Bönebüttel durch eine größere ersetzt werden. 
 
 
 16 . Verschiedenes (öffentlich) 

 

Da keine Wortmeldungen erfolgen, beendet Bürgermeister Runow den öffentlichen Teil 
der Sitzung um 20:58 Uhr, verabschiedet die Zuhörerinnen und Zuhörer und unter-
bricht die Sitzung für eine kurze Pause. 
 
 

gez. Udo Runow gez. Frank Knutzen 

(Bürgermeister) (Protokollführer) 

 


